
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Viernes 17 de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
  

 
POLÍTICA 
El enfrentamiento entre seguidores de Armando Rivera Castillejos y Jorge Rivadeneira, es un 
hecho aislado, pues es el primero que se presenta, aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal 
del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, quien también aseguró que el hecho fue atendido por la 
comisión de elecciones. (EL) 
 
Los funcionarios que salgan responsables respecto al uso de programas gubernamentales con fines 
electorales, producto de los testimoniales presentados por Armando Rivera Castillejos, serán 
acreedores a una sanción que puede ir hasta la destitución de su cargo, sentenció el secretario de 
gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
Gobierno del Estado prestará la plaza de armas para el cierre de campañas de dos de los 
precandidatos a la gubernatura del Estado del PAN. Hoy a Manuel González Valle y mañana sábado 
a Armando Rivera, informó el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
El PAN presentó los detalles de la jornada electoral interna para obtener candidatos y será el día 20 
de abril cuando se validen los resultados de manera oficial, aseguró Graco Rosas Méndez, 
presidente de la comisión estatal de elecciones del blanquiazul, quien advirtió que el padrón es de 32 
mil 519 panistas registrados para votar. (EL) 
 
Guadalupe Murguía cerró su campaña en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, ante cerca de 
900 personas y aseguró que su principal compromiso es transformar a Querétaro con una cara 
humanista. Dijo que no le asustan las encuestas que ha presentado Francisco Domínguez Servién 
y apunta que la mejor encuesta será este domingo. (EL) 
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Francisco Domínguez Servién señaló que desconoce de dónde salgan las encuestas en las que se 
da ventaja a Guadalupe Murguía, pues las que él tienen le dan una ventaja del 65% contra el 32% 
de ella. (EL) 
 
Cabeza. La contienda interna de descalificaciones entre candidatos del PAN, clarifica que están 
nerviosos, señaló el candidato de unidad del PRI para el gobierno estatal, José Calzada, quien 
también instó a quienes gobiernan a que lo hagan y quienes buscan simpatías lo hagan también. (EL) 
 
Cabeza. Es necesario rescatar los valores en Querétaro, que le han dado historia y poner a la familia 
en el centro de las decisiones de gobierno, aseguró el candidato de unidad del PRI para gobierno del 
Estado, José Calzada Rovirosa, quien además reconoció a su esposa como su mejor carta de 
presentación en las reuniones que ha tenido. (EL) 
 
La denuncia ante las autoridades electorales, del PAN a José Calzada Rovirosa, están mal 
infundadas (sic) pues el artículo 106 de la ley vigente en esta materia, ya no contempla la prohibición 
de actividades de precampaña como candidatos de unidad, señaló Braulio Guerra Urbiola, 
secretario general del PRI estatal, quien señaló que la prohibición fue borrada por los panistas en el 
congreso, al esperar candidatos designados, lo cual no ocurrió. (EL) 
 
Cabeza. En el marco de la Expo Comunica realizado en la UNIVER, Edmundo Ramos Gutiérrez, 
presidente de SOS Discriminación Internacional de Querétaro, señaló que no es suficiente el 
dictamen aprobado por la Cámara de Diputados para proteger el ejercicio profesional de los 
periodistas. (MR) 
 
La Comisión de derechos humanos del Congreso local consideró que es necesario legislar para que 
los periodistas se conduzcan con respeto y propiedad, hacía cualquier sector de la población. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, 
Cecilia Pérez Cepeda mencionó que no pueden hacer nada sobre todo lo que está pasando en 
Internet, porque no hay una legislación sobre ello. La bronca de legislar sobre estos videos en 
Internet es de los diputados, no del IEQ, pero cuando menos el IEQ debería pedir que se legisle 
sobre esto y no lavarse las manos y decir que no pueden hacer nada, por lo menos hacer un llamado 
a los partidos. Hay un juego sucio que está apostando más a la desacreditación que a resaltar 
virtudes, proyectos o propuestas. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
A partir de este jueves y hasta el día 30 de abril el SAT ampliará su horario de atención, incluso 
durante los fines de semana para que las personas físicas presenten su declaración anual, informó la 
administradora local de asistencia al contribuyente, Mayra Rivera Ramírez. (MR) 
 
Tras resaltar que se han presentado 113 paros técnicos en lo que va del año, en 60 empresas 
autoparteras de la entidad, el presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco, resaltó que para 
el segundo semestre se espera una estabilización en el sector. (MR) 
 
Cabeza. Da a conocer la representación de Querétaro en el senado de la república, que ya se 
alcanzó un acuerdo para poner topes en las tazas de intereses en los próximos meses. En la 
negociación participó la Secretaría de Hacienda y el Banco de México. (MR) 
 
Cabeza. En 20% se incrementaron las ventas en los establecimientos del centro histórico durante la 
semana santa, informa la CANIRAC, tras mencionar que el resto del sector tuvo un decremento. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Asociación de padres de familia de la escuela Centenario, denuncia nuevamente irregularidades 
en el trabajo de la ex secretaria de educación Guadalupe Murguía. Sin embargo, según Jorge 
Ramírez Ortiz, ex presidente de la misma, esto no es parte de una guerra sucia para influir en los 
resultados de la elección interna del PAN que se realizará el próximo domingo. (EL) 
 
Cabeza. El ex titular de la coordinación de la comisión organizadora de la conmemoración del 
bicentenario de la independencia y el centenario de la revolución, Rafael Tovar y de Teresa, 
presentó su libro “Paraíso en tu memoria”. Al hablar sobre la comisión de la que fue encargado, dijo 
simplemente que no se dieron las condiciones para continuar al frente de los festejos que se 
preparan. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Las 33 principales presas y bordos de la entidad se encuentran al 52% de su capacidad para 
enfrentar esta época de estiaje, señala Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. (MR) 
 
Godofredo Hernández Sánchez, director estatal del registro civil, señaló que en lo que va del año se 
han realizado un total de mil 500 rectificaciones de actas de nacimiento en la entidad, lo que 
corresponde a un aforo de 450 actas por mes. (MR) 
 
Cabeza. El registro civil a nivel nacional tiene un proyecto que iniciará en la siguiente administración, 
para que los niños desde la concepción estén registrados, informa Godofredo Hernández Sánchez, 
director en Querétaro de esta instancia. (MR) 
 
Denuncia un adulto mayor que al querer tomar un autobús de la ruta 9, la unidad se siguió de largo. 
La razón es que los choferes tienen que pagar la mitad del boleto, pues los patrones les cobran la 
cuota completa, que se mide en las barras que hay al subir. (EL) 
 
La Cruz roja no ha logrado el nivel de colecta que había establecido como meta y por ello se 
recaudarán fondo con la puesta en escena de Jesucristo  Superestrella, este sábado 18 de abril en el 
auditorio de la Facultad de Contaduría y administración de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
con un costo de cien pesos. (EL) 
 
Cabeza. Durante las vacaciones se registraron 300 emergencias, principalmente por incendios en 
baldíos y choques, indicó el comandante de bomberos, Carlos del Valle Rocha. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Comentario. El Festival Santiago de Querétaro ha dejado qué desear. Hay mucha participación de la 
gente, pero los encargados de la organización al parecer andan en otras cosas o en alguna campaña. 
(EL) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han autorizado el arranque de mil 295 establecimientos a través del 
sistema de apertura rápida de empresas, informó la dirección de ingresos del municipio de Querétaro. 
(MR) 
 
Cabeza. Prevé la dirección del centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro, que las 
cosechas en las tierras de riego y temporal sean superiores a las del año pasado, siempre y cuando 
las lluvias se presenten oportunamente. (MR) 
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Cabeza. La construcción del nuevo centro de día en la colonia Hércules tiene un avance del 85% y 
será en mayo cuando comience a operar, dando atención a 250 menores de edad en situación de 
calle, informa la dirección del sistema DIF capitalino. (MR) 
 
Cabeza. Durante la campaña de salud se ha cubierto ya un 20% del municipio de Corregidora, indicó 
el DIF municipal. El principal problema de salud que han detectado las autoridades, son 
enfermedades bucales. (MR) 
 
Del 24 de abril al 3 de mayo se realiza la tradicional feria de El Marqués, donde aún hay algunos 
locales disponibles para los comerciantes. (EL) 
 
Cabeza. Invierte el municipio de El Marqués y la iniciativa privada, en la adquisición de un nuevo 
camión recolector de basura, con esta adquisición suman 10 las unidades para dar este servicio a la 
población. (MR) 
 
Entrevista. Juan Pablo Heinz Elizondo, precandidato a la presidencia municipal de Huimilpan por el 
PAN, señala que es originario de ese municipio y valora todo lo que hay en él. En Huimilpan se 
requiere más apoyo para el campo, de manera que la gente salga adelante en el cultivo de maíz 
sobre todo. Para el turismo ecológico hay muchas oportunidades y para el desarrollo industrial hay 
también una amplia posibilidad. El empleo no tiene una solución fácil; en Huimilpan hay 32 mil 
habitantes y 6 mil migrantes, lo cual es doloroso. El objetivo es ofrecer las posibilidades que permitan 
que la gente no se vaya y puedan quedarse a tener una vida digna. Ha platicado con todos los 
panistas en todas las comunidades y hace una semana presentó su proyecto que surgió de haber 
recogido las inquietudes de los panistas de Huimilpan. Si tenemos dos orejas y una b oca, debemos 
escuchar al doble de lo que hablamos y es lo que ha hecho. Tiene 38 años, es casado y con un hijo 
de 18 meses. Es agrónomo egresado del Tec de Monterrey y su familia tiene vacas lecheras. A veces 
la forma en que se ayuda al campo no es la mejor, por lo que hará nuevas propuestas. El tema de la 
salud es estatal, pero hará lo necesario para que haya mejores servicios en el municipio. En cuanto a 
seguridad, considera un error que Seguridad pública sea sólo una dirección, por lo que primero la 
hará secretaría, para incrementar el número de policías de 46 que hay ahora, para 48 comunidades, 
a cuando menos 100 elementos. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En el foro Oportunidades para negocios Eco-eficientes en Corregidora, la directora de la red 
queretana del manejo de residuos, Cristina Cortina, dijo que se busca crear conciencia entre las 
empresas para evitar que se desperdicie el agua y la luz. (MR) 
 
El edil de Corregidora, Germán Borja, dijo que se espera que las empresas participantes en el foro 
de negocios ecoeficientes, descubran oportunidades para intercambiar recursos, tales como 
materiales, agua, energía, espacios y conocimientos, con lo cual puedan lograr ahorros, obtener 
ingresos, elevar su competitividad, reducir sus costos y la cantidad de residuos y potros 
contaminantes que se generan. (MR) 
 
Será durante septiembre próximo cuando se termine la construcción y remodelación de los hospitales 
de Jalpan, Cadereyta y San Juan del Río, donde se han invertido 124 mdp, informó el secretario de 
desarrollo urbano y obras públicas, José Luis Covarrubias. (EL) 
 
230 mdp se han invertido en infraestructura para el sector salud asegura el secretario de desarrollo 
urbano y obras públicas, José Luis Covarrubias. Informó que en el tercer trimestre del año se 
entregarán las remodelaciones de los hospitales de Jalpan, Cadereyta y de San Juan del Río. (MR) 
 
Los derechohabientes del IMSS adscritos a la clínica 13, los mandaron a la nueva clínica de Santa 
Rosa Jáuregui, pero no hay sistema y no les están dando buen servicio. (EL) 
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AGRICULTURA 
Cabeza. 500 mil pesos en apoyos ofrecerá la Unión Ganadera Regional de Querétaro y la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario a los productores de la región serrana, para que puedan sobrellevar la 
época de sequía. (MR) 
 

LABORAL 
El sector laboral resalta que a la fecha suman ya 180 empresas las que se han visto afectadas por los 
paros técnicos, situación que están resintiendo poco más de 28 mil trabajadores y sus familias. Jesús 
Llamas Contreras, dirigente de la CTM señaló que al momento no se ha recibido ningún tipo de 
apoyo de los mil 800 mdp de ayuda a los trabajadores por parte del gobierno federal, ni de los 500 
mdp que ofertó el gobierno estatal. (MR) 
 
Cabeza. Ante esa situación y el despido de trabajadores, la CTM en voz de su dirigente Jesús 
Llamas Contreras, asegura que se podría presentar en el sector el voto de castigo hacía las 
autoridades. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. El juez tercero de distrito en la entidad dictó auto de formal prisión en contra de 3 sujetos y 
una mujer, por posesión de narcóticos con fines de comercio, quienes presuntamente tenían 
asentado su centro de distribución en San Pedro Mártir. (MR) 
 


